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本报讯（记者 蔡斯洵）昨日上午，晋江市领导
张健龙带队检查生态流域治理、人居环境整治等相
关工作，并深入企业，开展“我为企业解难题”再落实
活动。

张健龙实地检查加塘溪流域综合整治情况，先后
察看内坑加塘溪莲湖桥段河道、加塘村古树林段河道、
加塘支流段河道、安海洋内桥段河道、成功桥段河道等
整治工作进展情况，并协调解决有关问题。随后，在安
海镇溪边村，张健龙详细检查农村人居环境整治工作
落实情况。

当天，晋江市领导一行还深入福建力霸机械科技
股份有限公司、福建福泰集团有限公司，为企业排忧解
难。张健龙要求，相关部门、镇街要主动靠前、上门调
研，了解企业的需求和痛点，积极出实招、办实事，持续
优化营商环境水平，帮企业解难题、破瓶颈。

晋江市领导检查生态流域
治理、人居环境整治情况

本报讯（记者 王云霏）昨日上午，民革晋江市委
会举行2021年“博爱助学”捐助仪式，向15名大学生每
人发放5000元助学金。晋江市政协领导、民革晋江市
委会主委吴丽婷参加活动。

据了解，传承孙中山先生“博爱”精神，民革晋江市
委会于2018年发出“博爱助学”倡议，全体民革党员积
极响应，先后共有140人次参与捐款。2018年以来，民
革党员累计捐款 47.8万元，资助大学生 41人次、高中
生 96人次、初中生 3人次、小学生 3人次，累计支出助
学款34.9万元。

吴丽婷表示，民革晋江市委会将把“博爱助学”爱
心活动作为常态化的工作延续下去，希望受助同学珍
惜来之不易的学习机会，自强不息，奋发学习，以优异
的成绩回报父母和社会，将来为家乡的建设做出应有
的贡献。

民革晋江市委会举行
“博爱助学”捐助仪式

声 明
本人李键 不慎遗失晋江万达广场商业物业管理有

限公司开具的收据 3 份，收据编号：0002847，收款日期：
2020 年 09 月 28 日，金额：10000.00 元（大写壹万元整），收
款费项：物业质量保证金 10000 元，收据编号：0002846，收
款日期：2020 年 09 月 28 日，金额：5580.00 元（大写伍仟伍
佰捌拾元整），收款费项：物管费保证金 5580.00元，收据编
号：0002845，收款日期：2020 年 09 月 28 日，金额：5000 元
（大写伍仟元整），收款费项：POS 押金 5000 元，在此声明
作废并以此遗失声明办理相关业务。日后此收据原件出
现，贵公司有权拒绝办理相关业务，因此造成的经济纠纷
与贵公司无关，由本人负责，特此证明！

声明人：李键
2021年 8月 21日

遗失声明
晋 江 青 阳 捷 达

医院不慎遗失圆形

铜 质 公 章 一 枚 ，编

号 ：3505820016726，

现声明作废。

晋江青阳捷达医院

2021年8月21日

遗失声明
晋江市飞尔网络科

技有限公司（社会信用代
码：91350582MA31FCW
B1F）遗失晋江市市监督
管理局核发的食品经营
许可证正/副本，核发日
期：2020年 09月 29日，许
可证编号：JY13505820
510817 ，声明作废。
晋江市飞尔网络科技有

限公司
2021年 8月 21日

声 明
本人李键不慎遗失晋江万达广场有限公司开

具的收据 1份，收据编号：0000300，收款日期：2020
年 09 月 21 日，金额：39420.00 元（大写叁万玖仟肆

佰贰拾元整），收款费项：履约保证金 39420.00元，

在此声明作废并以此遗失声明办理相关业务。日

后此收据原件出现，贵公司有权拒绝办理相关业

务，因此造成的经济纠纷与贵公司无关，由本人负

责，特此证明！

声明人：李键

2021年 8月 21日

遗失声明
晋江市安海镇共

英餐饮店，不慎遗失

食品经营许可证正本

原 件 ，许 可 证 编 号 ：

JY23505820522725，现

声明作废。

晋江市安海镇共英

餐饮店

2021年 8月 21日

【兹有本人许新育（3505821982
08275053）不慎遗失泉州世茂新
领域置业有限公司于 2013 年 6
月30日开具的车位收据一张，金
额：170000 元，现声明作废。】

遗 失

2021年8月21日 星期六

广告热线：13305077599

本报讯（记者 蔡培仁） 19日上午，
晋江市紫帽镇组织开展大规模人群核酸
筛查检测应急演练，提升应对本土疫情突
发时的快速反应能力，确保能在第一时间
顺利开展大规模人群核酸采样工作。

据了解，为有效应对可能发生的新
冠肺炎疫情，紫帽镇组建镇、村两级工
作专班，制定《紫帽镇大规模人群核酸
演练筛查检测工作方案》，以网格为单
位划分工作片区，建立网格管理挂钩机
制，对辖区所有人员全员登记，运用信
息管理平台，提前将采样对象信息录入
信息系统生成身份码，建立采样对象信
息台账，动态管理，科学预设采样点。
同时，组建采样点工作专班，定制采样
点工作规范，配齐物资，组建核酸采样
队伍，加大核酸检测实验室建设，确保
需要时随时启动并做好大规模人群核
酸筛查工作。

上午9时许，紫帽镇级工作专班、村级
工作专班、采样点工作专班、医疗组和群众
代表组准备就绪，现场演练有序开始。

演练以晋江市疾控中心报告 1起新
冠肺炎聚集性疫情为蓝本，通过综合流
调、患者活动轨迹和市防控专家组风险评

估综合分析，判定紫帽“和谐村”为低风险
区。记者看到，现场设有测温区、登记区、
等候区、采集区、缓冲区、采集辅助区和临
时隔离区、医疗暂存区（处置）等区域。在
工作人员的统一指挥下，被采样人员有序
进入现场，进行身份验证、现场登记及核
酸采样。一旁还有紫帽派出所民警维护
现场秩序，村委会工作人员协助居民排队
等候，确保入场工作有序进行。

演练现场就整个筛查过程进行实操，
各方面组织有力、密切配合、井然有序。
最终，演练达到预期效果，圆满成功，为将
来可能发生的大规模人群核酸检测奠定
基础。

据悉，下一步，紫帽镇还将开展随机
抽查，检验辖区各村（社区）演练成效，切
实做到人人熟悉预案、熟悉流程、熟悉自
身职责。

紫帽镇开展大规模人群核酸筛查检测应急演练

近日，在晋江市人民法院法庭里，一
起案件的审理正紧张有序地进行。庭下
旁听席上，晋江市人大常委会履职评议
领导组部分成员及部分市人大代表精神
高度集中，紧跟检察官、主审法官的节
奏，认真倾听他们的每一句发言、每一个
用词，并不时在旁听庭审评议表上做记
录。这是晋江市人大常委会(以下简称：

“常委会”)开展法官、检察官履职评议的
一个缩影。

对司法机关开展监督，是宪法和法
律赋予各级人大及其常委会的一项重要
职责。今年，常委会首次试水“两官”履
职评议，创新监督形式，坚持“访、查、听、
评”四步走，目前，履职评议工作有序推
进，一副涵盖评议对象全方位履职情况
的“肖像”正在常委会委员脑海中慢慢

“画”成。

面对面走访
“画”出履职“肖像”

“在这之前，我们也在思考要如何全
面深入掌握‘两官’履职情况、发现宣传优
秀典型、客观公正点出问题、推动‘两官’
队伍建设，这是摆在我们面前的一道难
题。”晋江市人大常委会履职评议领导组
相关负责人说道。

如何解答好这道“难题”？常委会履
职评议领导组先通过多层次访谈，面对面
了解，听真话、摸实情，让评议对象的履职

“肖像”初步成型。
工作推进过程中，晋江市人大常委会

履职评议领导组不搞“秘密调查”。首先
分别赴两院召开动员会，并当场进行民主
测评，分别从政治业务素质、依法履行职
责、自觉接受监督、勤政廉政建设等四个
方面掌握评议对象工作情况。

领导组成员还与“两院”领导班子成

员、部分干警深入谈话，走访市委政法委、
公安局、司法局等业务往来单位和部分律
师事务所，广泛深入地了解评议对象履职
情况，吸纳各有关部门和人员对评议对象
的意见，努力在调查了解情况中做到全
面、客观、准确。

“工作积极，庭审也很犀利。”“律师与法
官之间在一些工作程序上是否能够简化，方
便工作沟通。”“履职评议的形式很好，是对

‘两官’形象的展示和工作的检阅。”“履职评
议体现人大对‘两官’政治上的关心和工作
上的督促，对‘两官’增强责任意识、服务意
识具有推动作用。”走访中，不时听见走访对
象对评议对象的称赞，还有对两院工作的意
见建议，更有对此次常委会开展“两官”履职
评议工作表示认同的声音。

正如此次参与走访的一名律师所说：
“人大开展的‘两官’履职评议工作也为政
法队伍提供了一次检视队伍、发现问题、
推动工作的契机。”

实打实评查
“画”准履职“肖像”

“两官”履职评价效果好不好，关键在
于对评议对象的履职“肖像”画得准不
准。评议领导组设计的“三张表格”，精准
描画了被评议对象的“三维肖像”：“履职
情况民主测评表”从工作态度、作风建设、
履职能力等方面来定性评价；“案件评查
表”由领导组组织专业人员从评议对象主
办的案件卷宗中随机抽取 10 件进行评
查，一案一表，如实反映问题和提出意见；

“旁听庭审评议表”分为公诉版及法院版
两种版本，有针对性地对“两官”进行评
议。三张表格多角度、多维度，较为客观
地描绘被评议人员履职情况的“三维肖
像”。

在向“周围人”掌握评议对象的基本情
况后，今年6月中旬至7月中旬，人大常委
会履职评议领导组成员正式“直面”评议对
象——随机抽取每名评议对象近三年来主
办的10个案件卷宗，组织专业人员本着严
肃认真、实事求是的工作态度逐一对案件
卷宗进行评查，并通过其中一表——“案件
评查表”实打实地记录案件评查情况。

“我们分别从证据采信是否正确、事

实认定是否清楚、法律适用是否准确、办
案程序是否规范等六个方面进行了细致
评查。”履职评议领导组相关负责人说道，
以评查个案为切入口，能确切了解“两官”
办案工作情况，更加全方位、多角度地“把
脉”评议对象履职情况。

零距离听庭
“画”实履职“肖像”

如何尽可能全方位掌握每一位评议
对象的优缺点，让履职肖像更加立体、丰
满、真实？履职评议领导小组直接通过现
场观摩的方式，直面了解法官的庭审驾驭
能力和检察官指控犯罪的能力。

履职评议领导组成员组织旁听了多
场庭审。通过深入庭审现场，“零距离”观
察了解，直击两院工作的“原生态”，现场
考察“两官”的履职能力。“为提升听庭评
议参与人员的广泛性，我们也充分发挥代
表的监督主体作用，邀请案件相关行业的
人大代表一同进行观摩庭审。”履职评议
领导组相关负责人介绍。

每一次的庭审观摩，大家手中都持有
一份旁听庭审评议表，根据法院与检察院
办案特点的不同，这份评议表分成了公诉
版及审判版两种版本，形成了两套评分标
准，让评议更加科学细致。

随着庭审结束，常委会及时进行闭门
评议，对接受评议的法官、检察官进行打
分、评价，做到“一人一评、一评一表”，确
保监督的客观性。

“9月份，我们还将对评议对象的履
职情况进行实实在在的集中评议，包括
听取评议对象作履职报告、听取履职评
议领导组的调研报告、对评议对象履职
情况进行当场评议、对评议对象履职情
况进行满意度测评等，测评结果也将当
场予以宣布，并将在会后向评议对象及
所在单位反馈评议意见。”该负责人表
示，根据履职评议的意见建议，评议对象
还需要在三个月内向常委会书面报告整
改落实情况。常委会也将适时对整改情
况进行跟踪监督、开展“回头看”等，确保
履职评议各项整改意见落到实处，不断
完善“两官”履职评议制度，为促进司法
公正发挥应有的作用。

“访、查、听、评”四步走“画”好履职“肖像”

晋江人大有序推进“两官”履职评议
本报记者 许洋洋

本报讯（记者 赖自煌 通讯员 唐图强）昨日，晋
江市梅岭街道河长办组织开展辖区水域日常巡河，现
场查看入河排水口整治情况及“四乱”整治情况，并召
开河长制工作推进会。

会上，梅岭街道相关负责人结合现场巡河发现的
情况，要求街道河长办要根据排污口周边实际情况
制定专项整治方案，强力推进整治，逐一销号；要加
强和各社区相互配合，依照上级部门要求，切实做好

“清四乱”问题现场核查工作，确保不回潮；要持续加
大宣传力度，形成全民参与、社会共治的水资源保护
治理氛围。同时，要有效发挥街道、社区的作用，加
大巡河力度，力争早日实现“水清、岸绿、河畅、景美”
的总目标。

梅岭街道
持续推进河长制工作

本报讯（记者 朱艳 通讯员 陈鸿颖）近日，晋江
市民洪先生在整理家中旧物时发现了一把气枪，立即
联系金井派出所驻村民警上交。

洪先生说：“虽然是家中旧物，但把它留在家里也
是违法的，交给警方才是正确的决定。”对洪先生主动
上交枪支的行为，金井派出所民警给予充分肯定，并鼓
励其多向身边的亲朋好友宣传，从而更好地保障辖区
安全。

网恋女友趁男子熟睡
偷用他手机借贷7万元

本报讯（记者 朱艳 通讯员 张金坛）与网友认
识第二天，就带回家见了家长，晋江市民邱先生以为找
到了真心爱人，没想到却被对方骗了数万元。

8月初，邱先生通过某社交认识了一名叫刘某的
女子，第二天刘某就和邱先生的父母见了面。9日，刘
某称家人出事，要借2万元急用，邱先生赶紧照办。随
后，刘某称要检查一下邱先生的手机，看其有没有跟其
他女孩交往，邱先生也毫无保留地将自己的手机密码
和账户支付密码告诉对方。结果，在邱先生熟睡的时
候，刘某用他的手机在某贷款平台借了7万元，并将其
中3.5万元转走，之后人间蒸发。

通过细致侦查，10日，晋江警方在青阳抓获刘某（泉
港人，26岁）。目前，刘某因涉嫌盗窃被警方刑事拘留。

本报讯（记者 朱艳 通讯员 李迎迎）记者从晋
江市公安局获悉，自2019年7月1日起，全国公安机关
出入境管理部门降低普通护照、往来港澳通行证收费
标准以来，晋江共办理护照2.64万余本、往来港澳通行
证2.57万余本。此外，自2020年1月1日起，往来台湾
通行证（电子）实施降费以来，晋江共办理往来台湾通
行证 2300余本。三项出入境证件办理降费先后实施
以来，累计为群众节约办证费用 161.8万余元，给群众
带来实实在在的便利和实惠。

晋江出入境证件办理降费
节约办证费用161.8万余元

本报讯（记者 朱艳 通讯员 陈钰滢）想游泳却
不想掏钱买器材，近日，一名男子在晋江盗窃价值
2000多元的泳衣、泳帽等商品被抓。

9日下午，37岁的王某到青阳街道一家超市购买
游泳器材，挑完后发现全套器材要2000余元。王某嫌
贵，便趁店员不注意，将游泳器材偷走。

11日晚，晋江市青阳街道派出所民警在泉州将王
某抓获。目前，王某因盗窃被行政拘留。

钱不够生邪念
男子超市选购变盗窃

深夜溜进餐馆盗窃
小偷24小时内被拘

本报讯（记者 朱艳 通讯员 何雅霜） 12日晚，
晋江市英林派出所 24小时快速侦破“某闲鱼庄餐馆”
被盗窃案，抓获一名深夜溜进餐馆盗窃的嫌疑人。

当晚，办案民警抓获嫌疑人蒋某时，他还在出租房
玩电脑。经审查，蒋某对其盗窃餐馆的作案过程供认
不讳。被抓获时，他正打算通过网上某二手商品交易
平台低价卖出盗窃得来的电子数码产品。

目前，蒋某已被依法行政拘留。

意外发现枪支 群众主动上交

本报讯（记者 董瑞婷 实习生
吴奕灵）昨日，晋江市召开文化专题
工作座谈会。晋江市委常委、宣传部
长黄少伟参加会议。

会议指出，自 2014年起，晋江每
年举办一届文化产业周，节庆效应逐
渐形成。2021年晋江市文化产业周
拟于11月举行，届时将围绕助推“产、
城、人”融合，举办更高层次、更高质
量、更高品味的文化产业周活动，实

现从举办节庆活动转变到经营节庆
产业，从主要面向市民转变为主要服
务企业，从举办市内活动转变到辐射
市外等三个转变，以泉州申遗成功为
契机，重点策划赛事、交流、展览等多
种形式的线上、线下活动。

黄少伟要求，要贯彻晋江市党代
会精神，推进产、城、人三者融合，全
力繁荣文明文化，以文化人、以文促
产、以文促城。文化产业的发展要有

创新的思维，重视人才的培养，进行
跨界的融合，打造“文化+”，做好存量
提升和增量培育。尤其是每年一届
的晋江市文化产业周，要在原有的基
础上进行提升和发展，做出品质，打
造出品牌，注重实效，均衡社会效益
与产业成效。

会上，与会人员畅所欲言。晋江市
委文明办主任陈多多建议，文化产业的
发展离不开人才，要考虑如何引进优秀

的人才，助力晋江文化产业的发展。
新塘街道党工委宣传委员刘铮

铭说，围绕党代会总体工作思路，梧
林传统村落要打造一个以人文为骨
骼、以沉浸式体验为血肉、以建筑和
风景为表皮，三者为一体的乡村旅游
线路；同时，拓展挖掘新塘各社区的
文化底蕴和配套乡村旅游的项目，构
建一个区域性旅游精品线路，并以此
为基点，开发工业旅游项目，实现工

业转型及文化产业“双提升”。
安海镇党委宣传委员吴森森说，

安海镇将深化文化遗产的保护，推进
安平桥环境整治提升工作，包括白塔
广场提升、安海古码头环境整治、三
圣殿新址环境景观工程及兴安路下
穿通道附属工程，加快发展欧洲海洋
大马戏旅游项目、兆泰1988文创园提
升项目、金砖创新花灯文化体验馆系
列等文化旅游“三大项目”。

晋江市召开文化专题工作座谈会

文化产业周拟于11月举办

本报讯（记者 沈茜）记者昨日从晋江市农业农
村局获悉，即日起，广大农户可以向村里申请规模种植
双季稻和蔬菜大棚轮作种植单季稻项目补助，申报时
间截至9月15日，符合条件的农户要抓紧。

本次申报将按照“自主申报、村级核实公示、乡镇
汇总审核、县级发放录入”的流程，规范补助资金发放
工作。补助对象为种粮大户以及家庭农场、农民合作
社、农业企业等农业经营主体。同一地块只能由一个
农业经营主体申报，不得重复申报。

规模种植双季稻补助条件为对同一地块（相对连
片即可）连作种植早稻、晚稻面积都超过 30亩（含 30
亩）的，按早稻实际播种面积给予每亩最高补助 200
元；蔬菜大棚轮作种植单季稻补助条件是标准钢架温
室大棚轮作种植单季稻60亩（含）以上的，按实际面积
每亩最高补助100元。此两项补助均可与其他相关粮
食补助政策叠加享受。

晋江市农业农村局相关负责人表示，实行该政策
补助项目，旨在鼓励发展粮食规模生产，支持粮菜轮
作、改良土壤，加大粮食生产奖补力度，保护调动农民
种粮积极性，促进粮食生产稳定发展。

即日起
水稻种植大户可申报补助

本报讯（记者 朱艳 通讯员 陈钰滢）“叔叔您
好，这是防骗知识手册，你可以看一下，增强防骗知
识！”近日，晋江市长途车站、曾井菜市场一名女子带着
两个不大的孩子沿街发放防骗宣传手册，引起了很多
市民驻足。

青阳派出所民警告诉记者，该女子名叫傅某，14
日，她来到派出所，希望民警能给她一些防诈骗宣传材
料，她要带着孩子向市民分发。

“最近我接到诈骗电话，险些上当。年纪大的人更
危险，一定要让更多的人了解这些防骗知识。”问起缘
由，傅女士说。

当天，傅女士带着孩子及青阳派出所民警送的
300多份防诈骗宣传册到晋江长途车站和曾井菜市
场分发。

反诈骗从我做起
妈妈带孩子宣传防骗知识


